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祂的启示祂的启示祂的启示祂的启示    

时间: 30 分钟 

【【【【前言前言前言前言】】】】 

听到启示录，你有什么感想？我想很多朋友还没有进过教会就已经听过启示录了。基督徒会说，好难。

其他的朋友则会说，很有意思。为什么？难懂是因为里面有很多的符号和比喻不容易解释，到底是应

该照字面解释还是应当看成是一种比喻。很有意思是因为把它当小说来看，有怪兽、有战争、有世界

末日，所以通常我们看民数记会看不下去，但是启示录可以一口气看完。这也是争议颇多的一本书，

许多人看着启示录然后试着将历史事件和启示录连起来，然后决定耶稣还有多久才会来。关于这点我

们上次已经提到，耶稣来的日子没有人知道，所以我们要谨慎小心。 

 

1. 祂的启示祂的启示祂的启示祂的启示 
 

启示录 1 : 9我—约翰就是你们的弟兄，在耶稣里和你们一同在患难、国度、忍耐里有份的，为神的道，

并为给耶稣作的见证，曾在那名叫拔摩的海岛上。1 : 10有一主日我被圣灵感动，听见在我后面有大声

音如吹号，1 : 11说：“把你所看见的写在书上，寄给以弗所、士每拿、别迦摩、推雅推喇、撒狄、非

拉铁非、老底嘉那七个教会。” 

 

1 : 1 耶稣基督的启示，就是神赐给他，要他将必须快要发生的事指示他的众仆人。他差遣使者指明给

他的仆人约翰， 

1 : 2 约翰就将神的道和耶稣基督的见证，凡自己所看见的，都见证出来。 

1 : 3 诵读这书上预言的，和那些听见又遵守其中所记载的，都是有福的，因为时候近了。 

 

首先我们从第一章看见，启示是从神而来的。第1-2节说，神赐给耶稣的启示，赐给使者(天使)，然后

赐给约翰。所以这个启示是从神来的。如果这真的是从神来的，那么我们就不能把它单单当成故事来

看。约翰当时年纪老迈，他在拔摩岛上，这个岛当时是让流放者居住的地方。约翰写他自己是你们的

弟兄，在耶稣里和你们一同在患难、国度、忍耐里有份的，为神的道，并为给耶稣作的见证，曾在那

名叫拔摩的海岛上。所以我们可以明白，当时的社会对基督徒不很友善，约翰作为基督徒的领袖，被

放逐去拔摩海岛。当时的基督徒一定很有压力，就好像印尼发生迫害基督徒及烧教堂的事件后，许多
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基督徒逃到丛林去免得被杀害。老约翰在拔摩岛，看起来没有用了，但是神还是能用他。神不受空间

的限制，他让约翰看见很特别的事，而且叫他写下来。 

 

重点不是让约翰看到，而是让他写下，写下的目的是为了给这些教会读，读是为了听，听是为了遵行，

原因是因为时候近了。以色列人有一个传统，在众人面前念圣经的先是祭司，然后是利未支派，再来

是公会成员，所以初代教会也有人在前面诵读，毕竟当时没有印刷机。 

 

寄给七个教会，为什么是这七个？如果我们看地图，这是一个圈，而且七代表完全，所以这七间教会，

应该是发布讯息的管道，也就代表所有的基督徒。所以这封信，不单单是写给当时的教会，也是写给

所有的基督徒，但是当时这七间教会也有需要鼓励和检讨的地方。 

9节为神的道，并为给耶稣作的见证，所以其实神的道和耶稣的见证指的是同一件事。 

1. 启示录的来源是：神->耶稣->天使->约翰。 

2. 启示的目的：看->写->读->听->遵行。 

3. 启示的对象：所有的基督徒。 

 

所以这让我们明白，启示录是从神而来，写给每一个基督徒，不只是一本茶余饭后的闲书，而且看了

启示录是要有行动的。如果你看了启示录没有感觉，不想动，你可能没有真的明白启示录。面对神的

启示，基督徒要遵行。从耳朵到心的距离可以很近，也可以很远。 

 

2. 祂的荣耀祂的荣耀祂的荣耀祂的荣耀 
 

启示录 1 : 12我转过身来要看看是谁的声音在跟我说话。我一转过来，看见了七个金灯台；1 : 13在灯

台中间有一位好像人子的，身穿垂到脚的长袍，胸间束着金带。1 : 14他的头与发皆白，如白羊毛，如

雪；他的眼睛好像火焰，1 : 15双脚好像在炉中锻炼得发亮的铜，声音好像众水的声音。1 : 16他右手

拿着七颗星，从他口中吐出一把两刃的利剑，面貌好像烈日放光。 

 

有一本书，名叫”真的有天堂--一个小男生往返天堂的惊异真实故事”，就说到一个四岁的孩子差点死亡，

后来他说到自己在天堂看见耶稣的样子，我觉得这个故事有很神奇的地方，也看到爸爸对孩子的爱，

有些孩子提的，圣经没提。譬如天堂的人都有翅膀。然后他们家就玩一个游戏，父母逮到机会就问他

耶稣是不是长这样，他会说：不是。直到他看到一个天才少女画的画像，他就说，这就是耶稣。那么
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到底耶稣是不是长这样的呢？ 

 

约翰转过来，看见一位好像人子的，在福音书里人子就代表了耶稣，是耶稣的自称，所以这里说的就

是耶稣。那么，耶稣复活后是不是像约翰描述的那样？有几点让我知道这不是单单字面上的解释，从

20节可以知道。12-13节说有七个金灯台；1 : 13在灯台中间有一位好像人子的，20节：七个灯台是七个

教会。16节，右手拿着七颗星，代表七个教会的使者，所以有理由相信，即使是描述耶稣的这段话，

就算是约翰肉眼看到的，也有更深的意思，不是表面这么简单。这些描述有旧约圣经的影子，长袍可

能是祭司的装扮，头发白代表着智慧，眼睛火焰可能代表看透人心、但更代表审判，脚像发亮的铜和

众水的声音，可能代表祂的大能和荣耀，两刃的利剑则代表审判，面貌发光也是神的形象，所以整个

看起来，是代表祂的荣耀，祂就是神，祂要来审判这个世界。17节说，约翰一看到就仆倒在祂脚前，

好像死了一样。这是一种惧怕，一种面对威严的害怕和敬畏，一种敬拜和降伏，所以17节也说耶稣用

右手按着他说不要怕。当人面对神的荣耀，一定会怕。 

 

我不禁会想，如果今天换成是我，会如何。约翰一生爱主，不然他不会被放逐在拔摩岛上，但是他还

是仆倒在神面前，像死了一样。我们这些人会不会当场被压扁，当场暴毙？我想以我现在的所做所为，

很可能我会不敢转身，赶快跑。你会如何呢？但是我们看下去，就知道神不是要我们惧怕，而是要信

靠祂。 

 

3. 祂的主权祂的主权祂的主权祂的主权 
 
启示录 1 : 17我看见了他，就仆倒在他脚前，像死人一样。他用右手按着我说：“不要怕。我是首先的，

是末后的，1 : 18 又是永活的。我曾死过，看哪，我是活着的，直到永永远远；并且我拿着死亡和阴

间的钥匙。1 : 19 所以，你要把所看见的事、现在的事和以后将发生的事，都写下来。1 : 20至于你所

看见、在我右手中的七颗星和那七个金灯台的奥秘就是：七颗星是七个教会的使者，七个灯台是七个

教会。” 

 

17-20节，我们看到约翰先是在耶稣面前仆倒，可是耶稣将右手按着他说，不要怕。然后说，他是首先 

首先的，是末后的，1 : 18 又是永活的。我曾死过，看哪，我是活着的，直到永永远远。就像第 8 节

说的：主神说：“我是阿拉法，我是俄梅戛，是今在、昔在、以后永在的全能者；并且我拿着死亡和阴

间的钥匙。”历史是祂的，祂开始的，祂最后也会重新造一个新天新地，而且他能掌管人的生命。这样
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的一只能创造天地亘古不变的手，按在约翰的身上，岂不让他得着最大的安慰吗？可是这不仅仅是安

慰，不要忘记右手本来是拿着七颗星，代表着七个教会，所以这个按手也是一种差遣，差遣的内容在

19节，1 : 19 所以，你要把所看见的事、现在的事和以后将发生的事，都写下来。这些对教会就成为

安慰，为什么？因为在这些困难当中，耶稣在七个金灯台中间，而祂又是掌管时间空间的主宰，教会

都在他的掌管之下，所以没有什么好惧怕的，最让人敬畏的耶稣都成为了我们的帮助，连死亡祂都能

战胜，祂都能掌管，还有什么可怕的呢？ 

 

面对神的主权，基督徒得平安，但是接下来就要奉差遣。今天我们看见约翰受了差遣，写下来神的启

示。那么这对你有什么意义？我一直都希望我们睦邻台福，能受差遣，我希望我们成为一个宣教的教

会。 

马太福音 28 : 18 耶稣进前来，对他们说：“天上地下所有的权柄都赐给我了。 

28 : 19 所以，你们要去，使万民作我的门徒，奉父、子、圣灵的名给他们施洗， 

28 : 20 凡我所吩咐你们的，都教导他们遵守。看哪，我天天与你们同在，直到世代的终结。” 

 

我常常说，我们不要一起的自私。不要从一个人的自私，变成大家一起自私，也不要觉得你现在比较

没有体力，就不能够为主做工。你还可以打电话，你还可以做饭，你还可以发传单，你更可以祷告， 

我们的人生，还有多少年？10年，20年，30年？可是神的时间和计划不等人。你不受差遣，别人受，

然后等到别人欢喜快乐迎接耶稣的时候，你战战兢兢，因为你在祂给你的功课上交了白卷。耶稣看见

你的时候，问你，你的一生做了什么，你会怎么回答？我也不知道，就吃喝拉撒睡。有的时候，人生

需要冒险。你上一次奉神的差遣是什么时候？你上一次为主大发热心又是何时？下下个星期日就是我

们睦邻台福的开幕礼拜。我清楚的知道神要我来这里开拓教会，有许多的教会恭贺我们，可是我最想

看见的，是那天有很多还没有来过的朋友，看见神在我们身上的作为。我真心希望你能够邀请新朋友，

一个人一生能看见几次开设礼拜？我可不可以鼓励大家，这个星期我们去打电话、去邀请人、去传福

音，免得你见到耶稣的时候，错过了许多传福音做见证的机会。例：电脑当机的例子。 

【【【【结论结论结论结论】】】】 

从今天的经文我们可以看见，耶稣的启示，不但是要听，还要行、耶稣的荣耀，让我们俯伏敬畏，而

耶稣的主权，要我们奉差遣。我们一起来祷告。 

 


